

Zusammenhalt und Leitkultur leben

Deutschland lebt davon, dass wir uns verstehen und füreinander einstehen. Es ist neue Heimat für viele Menschen geworden. Wir sehen jede und jeden Einzelnen – und wissen zugleich: Ohne gewisse Verbindlichkeiten und ein einendes Band kann eine vielfältige Gesellschaft nicht funktionieren. Wir bringen Deutschland wieder nach vorne.

Bekenntnis zur Leitkultur. Wer sich für unser Land entscheidet, entscheidet sich auch für unsere Werte und unsere freiheitliche Demokratie. Wir verlangen hierzu ein klares Bekenntnis. Die Anerkennung des Existenzrechts Israels und die Ablehnung von Antisemitismus in jeder Form gehören für uns dazu.

Verpflichtende Integrationsvereinbarungen einführen. Mit Vereinbarungen zur Integration zeigen wir anerkannt Schutzberechtigten Schritte für eine gelingende Integration auf.

Gerechte Startchancen schaffen. Die deutsche Sprache legt den Grundstein für Integration und Teilhabe. Sie ermöglicht Erfolge in Bildung und Arbeit. Dafür schaffen wir ein breites Sprachangebot.

Einbürgerung ans Ende der Integration. Die Ampel-Expresseinbürgerung machen wir wieder rückgängig.

Gesellschaftsjahr einführen. Wir setzen perspektivisch auf ein verpflichtendes Gesellschaftsjahr, das wir mit der Einführung einer „aufwachsenden Wehrpflicht“ zusammendenken. Denn beides umfasst alle gesellschaftlichen Schichten und trägt so zum gesellschaftlichen Zusammenhalt bei.

Freiwilliges Engagement stärken. Wir verringern bürokratische Hürden für Vereine und verbessern die steuerlichen Rahmenbedingungen für Ehrenamtliche. Die Ehrenamts- und Übungsleiterpauschale wird erhöht.

Der Sport braucht eine starke Stimme. Wir schaffen einen Staatsminister für Sport und Ehrenamt im Bundeskanzleramt.

Menschen mit Behinderungen gehören in die Mitte der Gesellschaft. Deshalb stärken wir ihre Selbständigkeit und Eigenverantwortlichkeit. Wir setzen die UN-Behindertenrechtskonvention um.

Am **23. Februar** beide Stimmen
für die **CDU!**

